

Le Rombaz, qui ont bien voulu honorer de leur présence.

Puis il excuse MM. le commandant Schapelync, de Lille, et Mme. vice-président du groupe, retenue.

M. Cauchy expose le mouvement de la Fédération durant les deux dernières années. En 1921, il y avait 5.660 membres; en 1922, il en reste 5.958, malgré les nombreux départs occasionnés par les grèves.

Le sympathique secrétaire fait ensuite l'éloge des travaux des sections de quartiers. Il conseille aux combattants des quartiers qui n'ont pas encore de groupes, de se réunir pour en former. Le concours pécuniaire et moral de la Fédération leur sera assuré.

M. Cauchy parle des fêtes organisées pour les mutilés, qui ont obtenu tant de succès, puis des fêtes enfantines organisées par M. Georges Darvau, et Mme. Orléans. Il fait appel aux employeurs pour réservier des places aux combattants sans travail.

Le président explique que 3.900 cotisations ont été versées ce jour pour Tourcoing, 2.039 pour les communes, faisant le groupe de quartiers, à qui cette augmentation est due. M. Legrand parle des prés d'honneur, des secours aux nécessiteux et du concours donné à la municipalité par la Fédération pour le monument aux morts de la grande guerre.

Le versement de 10.000 francs est adopté par toute l'assistance debout.

L'orateur expose ensuite le programme de la fête du patriottisme et de la bienfaisance. Il fait appel aux membres pour participer aux réunions du Tir National, où sont inscrits d'office.

Le trésorier lit son rapport financier très détaillé, duquel il résulte que l'ensemble de la fédération à ce jour, est de 31.476 fr. 10; et pour les groupes, de 67.625 fr. 15.

M. Bruneau, avocat, et membre des Combattants, parle du projet de loi Daniel-Vincent, sur les assurances sociales. Il fait ressortir les avantages que donnera cette nouvelle loi. Puis il expose les inconvénients. Il dit qu'il serait préférable de confier le soin de ces assurances sociales à des professionnels et spécialistes et de planter que le combattant ait été complètement oublié dans ce projet.

L'orateur passe ensuite en revue les différentes catégories d'assurances obligatoires et facultatives et énumère les modifications à apporter à ce projet de loi, pour les mutilés et les combattants. Il est chaleureusement applaudi.

M. Pierre Delcroix prend ensuite la parole pour faire ressortir les rapports excellents qui existent entre mutilés et combattants.

Il fait appel aux Combattants pour défendre les faibles, les veuves et les mutilés et à l'union de tous pour la défense commune. Une véritable ovation lui est donnée.

Un autre vote est ensuite lu par M. Legrand, visant à la défense et à l'entraide des Mutilés. Puis la fusion du groupe du Brin-Pain est rendue entre les mains de M. Fidèle Langlais, le dévoué président de ce groupe, qui en quelques mots énumère le président et l'assistance de la amitié de confiance accordée à son groupe.

Un autre vote est proposé par M. Cauchy pour les familles nombreuses.

Après le tirage d'une tombola, la séance est levée à midi 30, aux accents d'un joyeux allegro, exécuté par la fanfare "Les Initiés".

POUSSIER DE COKE pour Chauffage industriel

Un mélange de poussier de coke et de fines grilles agglutinantes constitue un combustible très économique. — Prix spéciaux pour enlèvements importants.

S'adresser à la Société roubaisienne d'éclairage, 58, rue de Tournai, à Roubaix.

A l'Institut Colbert

Agrandissement des locaux

Dans le rapport que M. le Maire a soumis au Conseil municipal de Tourcoing, au cours de sa dernière séance, et que "L'Égalité" a publié, nos lecteurs ont remarqué l'article spécial consacré aux agrandissements qui vont être effectués à l'Institut Colbert. Les projets envisagent la création d'une école des industries textiles et d'un atelier de fonderie. C'est là un vaste ethardi programme de réalisation techniques, dont nous allons donner ci-dessous les lignes essentielles.

Comme nous venons de l'indiquer, le but envisagé est double. La création d'un fonds permettra de compléter l'apprentissage des métiers relatifs à la construction mécanique. La création d'une école des industries textiles rendra les plus grands services à la plus importante de nos industries locales : cette école formera des élèves qui auront puise dans les leçons auxquelles ils assimileront les connaissances théoriques et pratiques nécessaires à tous ceux qui veulent devenir des ouvriers habiles, des employés ou des techniciens instruits.

Félicitons les promoteurs de ces projets d'avoir appliquée d'une façon aussi parfaite ce principe, d'où dépend le développement et l'existence même de notre enseignement professionnel : l'application de l'école au niveau local.

La méthode qui va régir l'organisation de l'école des industries textiles est une méthode pratique ; avec le concours d'un personnel approprié, le fonctionnement de cette école sera aussi respecté que possible du fonctionnement industriel. Que l'on ne croit point à l'utopie ! Cette méthode, qui a déjà été adoptée dans certaines usines, a donné d'excellents résultats. Quand il sera impossible de repérer dans les ateliers de l'école nouveau toutes les machines nécessaires à une fabrication donnée (comme c'est le cas, pour le peignage, par exemple), on ne fera figurer que les machines essentielles ; mais elles seront toujours susceptibles de fonctionner réellement.

Une simple énumération de la destination des locaux divers qui vont abriter l'école des industries textiles suffira pour donner une idée de l'importance qu'aura cet établissement. On y trouvera, en effet :

1. Une salle de peignage de 2. Un atelier de filature ; 3. Une aile de tissage de 4. Un atelier de tissage de 5. Un atelier d'impression.

De plus, deux laboratoires, munis d'un outillage scientifique tout à fait moderne, compléteront les ateliers.

Nous avons signalé brièvement au début de cet article, le programme général d'édu-

cation technique vers lequel allaient tendre tous les efforts à notre école des industries textiles. Entrons maintenant dans le détail, pour indiquer de quelle manière le recrutement de cet établissement va être assuré et dans quel esprit l'enseignement y sera donné.

L'école recevra deux catégories d'élèves.

1. Les élèves des cours du jour : L'enseignement qui sera donné à ces jeunes gens visera tout d'abord à former des spécialistes du textile, dans la mesure où on but pourra être atteint par l'école ; il s'attachera, d'autre part, à la formation technique des fabrications du textile et à celle, non moins utile, des employés du textile.

2. Les élèves des cours du soir :

Quand les portes de l'école se seront fermées sur les élèves de la première catégorie elles s'ouvriront à nouveau pour livrer passage aux ouvriers et aux employés de l'Industrie textile, entraînés, aux termes de la loi du 27 juillet 1919, à suivre les cours professionnels obligatoires. Ayant franchi le seuil des ateliers, trouvent, pour compléter leur situation technique, non point un milieu nouveau qui pourraient les dérouter, mais l'ambiance habituelle de leur travail journalier. L'expérience prouve que l'atelier était un moyen d'attraction puissant pour attirer ceux qui les fréquentent habuellement à d'autres disciplines et pour ouvrir devant eux d'autres horizons. De l'atelier, l'élève pénétrera sans困难 dans la salle de classe, où il profitera des cours technologiques et même des leçons d'enseignement général nécessaires à sa formation complète.

Cet exposé très bref ne peut donner qu'un aperçu sommaire du programme d'organisation générale qui trouvera bientôt sa réalisation à l'Institut Colbert. Il va sans dire, que cette organisation vivra d'une vie pouple et sans cesse renouvelée ; elle évoluera et se perfectionnera au rythme de la vie industrielle de notre région : les apprentis et les ouvriers y seront instruits conformément aux besoins immédiats de leurs professions.

Ajoutons, pour terminer, que ces projets d'agrandissement ont été approuvés par une commission technique, dans laquelle figurent uniquement des industriels. La collaboration de techniciens avariés, membrs de l'enseignement, permettra d'engager des résultats rapides quand fonctionneront l'atelier de fonderie et l'école des industries textiles. Pour le plus grand bénéfice de notre région : les apprentis et les ouvriers y seront instruits conformément aux besoins immédiats de leurs professions.

Un autre exposé sera fait le mercredi 22 mars, à 8 h. 15 du soir, dans la salle des Fêtes de l'Ecole Nationale de Musique, rue Deauvillot, sur ce sujet : « En Egotte », par M. Albert Millet, professeur agréé au Lycée Faiderbe de Lille, ancien professeur au Lycée Français d'Aix-en-Provence. Nombreuses projections.

THEATRE MUNICIPAL

Ce soir à 8 heures, garnison représentation des « GLOCHES D'ORNEVILLE », la si amusante opérette en 3 actes et 4 tableaux, musique de Robert Blanquette.

Jeudi 23 à 8 heures, une seule et unique représentation de « SI J'ETAIS ROI » le célèbre opéra-comique en 3 actes et 4 tableaux, musique de Adolphe Adam.

La location est ouverte comme d'usage.

Prochainement : LES TORNCHAINBAULT », le chef-d'œuvre d'Emile Augier.

ETAT CIVIL

NAISSANCES : Michel Vanwissen, Route de Gambetta, 129 ; Yvonne Warlop, rue du Dragon, 60 ; Nelly Delahousse, rue d'Angleterre, 117.

PUBLICATION. — Arthur Van Eckout, la place, et Louise Devolder, ratteuse.

FLERS-BREUCQ

Grave accident d'auto

Samedi soir, vers 6 heures, passait sur la ligne Roubaix-Lille, une auto conduite par M. Walker, et dans laquelle se trouvaient Mme Walker et Boucley, ces trois personnes originaires de Lille.

Tandis que l'auto sortait du goûter du stand, elle fut tamponnée par un tramway F ; les deux femmes projettées hors de la voiture, furent rejetées à grand peine ; Mme Walker ne portait que de légères contusions, mais Mme Boucley, était grièvement blessée à la tête et aux membres, on craint même une fracture du crâne.

La blessée fut transportée au château du golf, tandis que sa compagne regagnait son domicile dans la soirée.

Autour de Roubaix-Tourcoing

VOIES URINAIRES

Outre les voies urinaires affectées par des récessions et obstructions, l'outil est adapté à l'usage quotidien.

BURY. — Laboratoire ouvert dimanche 12, 12h.

HEM

A L'ASSOCIATION JULES FERRY. — Hier, dimanche, l'Association Jules Ferry a tenu son assemblée générale, sous la présidence de M. Béreman. Celui-ci, après avoir exposé la situation financière et morale de la société, remit un diplôme d'honneur et une médaille de vermeil à M. Noctain, chef de gymnastique et à M. Smek, capitaine de la 1re équipe de la section football.

L'assemblée vota un crédit de 100 francs pour la bibliothèque scolaire et un crédit de 200 fr. pour la salle fétive.

Une distribution de plus de 500 francs de prix suivit. Voici un extrait du programme.

Concours de tir. — 1er Slim Robert, Prix de belle balle, Séquin Jean, Prix de nos nombreux, Varroux Victor.

Concours de gymnastique. — Les champions de 1re catégorie, Dujardin Henri en division d'honneur ; Malbrey Jean en 1re division ; Lefèvre Jean en division d'honneur ; Vanneste Jean en 2e division. — 1er cat. — Séquin Jean en 2e division. — 2e cat. — Lefèvre Jean en 1re division ; Lefèvre Eugène en 2e division.

Concours de préparation militaire. — Obtiennent le brevet d'aptitude : Bourguis Henri ; Verney Maurice ; Duardin François Champion Verney Maurice.

En fin de réunion, l'assemblée se rendit au pied de la plaque commémorative des sociétés mortes pour la France.

M. Béreman prononça un discours auquel M. Delcroix, maire, répondit en saluant à son tour les ghorasses mortes des héros.

On inaugura successivement une plaque en l'honneur de l'instituteur Edouard Baudoin et l'autre en l'honneur du chef de gymnastique, Vanneste Jean.

Cette belle cérémonie terminée, un banquet réunit les assistants dans la salle du Cercle St-Pierre. Le banquet fut closuré par un bal de famille.

WATTRELOS

ACCIDENTS DU TRAVAIL. — Chez Roche Pédro, constructeur, 118, rue du Saï, Menton. — En levant un bloc de bois, M. Roche Pédro, 45 ans, a été écrasé par un autre bloc de bois, 45 ans, qui a été déversé dans la benne-ventre par le tampon du chariot pa. suite d'un choc de l'avenant du véhicule. Le docteur Desbontes a procédé à une amputation de la jambe droite.

Le sympathique secrétaire fait ensuite l'éloge des travaux des sections de quartiers. Il conseille aux combattants des quartiers qui n'ont pas encore de groupes, de se réunir pour en former. Le concours pécuniaire et moral de la Fédération leur sera assuré.

M. Cauchy parle des fêtes organisées pour les mutilés, qui ont obtenu tant de succès,

puis des fêtes enfantines organisées par M. Georges Darvau, et Mme. Orléans.

Il fait appel aux employeurs pour réservier des places aux combattants sans travail.

Le sympathique secrétaire fait ensuite l'éloge des travaux des sections de quartiers.

Il conseille aux combattants des quartiers qui n'ont pas encore de groupes, de se réunir pour en former. Le concours pécuniaire et moral de la Fédération leur sera assuré.

M. Cauchy parle des fêtes organisées pour les mutilés, qui ont obtenu tant de succès,

puis des fêtes enfantines organisées par M. Georges Darvau, et Mme. Orléans.

Il fait appel aux employeurs pour réservier des places aux combattants sans travail.

Le sympathique secrétaire fait ensuite l'éloge des travaux des sections de quartiers.

Il conseille aux combattants des quartiers qui n'ont pas encore de groupes, de se réunir pour en former. Le concours pécuniaire et moral de la Fédération leur sera assuré.

M. Cauchy parle des fêtes organisées pour les mutilés, qui ont obtenu tant de succès,

puis des fêtes enfantines organisées par M. Georges Darvau, et Mme. Orléans.

Il fait appel aux employeurs pour réservier des places aux combattants sans travail.

Le sympathique secrétaire fait ensuite l'éloge des travaux des sections de quartiers.

Il conseille aux combattants des quartiers qui n'ont pas encore de groupes, de se réunir pour en former. Le concours pécuniaire et moral de la Fédération leur sera assuré.

M. Cauchy parle des fêtes organisées pour les mutilés, qui ont obtenu tant de succès,

puis des fêtes enfantines organisées par M. Georges Darvau, et Mme. Orléans.

Il fait appel aux employeurs pour réservier des places aux combattants sans travail.

Le sympathique secrétaire fait ensuite l'éloge des travaux des sections de quartiers.

Il conseille aux combattants des quartiers qui n'ont pas encore de groupes, de se réunir pour en former. Le concours pécuniaire et moral de la Fédération leur sera assuré.

M. Cauchy parle des fêtes organisées pour les mutilés, qui ont obtenu tant de succès,

puis des fêtes enfantines organisées par M. Georges Darvau, et Mme. Orléans.

Il fait appel aux employeurs pour réservier des places aux combattants sans travail.

Le sympathique secrétaire fait ensuite l'éloge des travaux des sections de quartiers.

Il conseille aux combattants des quartiers qui n'ont pas encore de groupes, de se réunir pour en former. Le concours pécuniaire et moral de la Fédération leur sera assuré.

M. Cauchy parle des fêtes organisées pour les mutilés, qui ont obtenu tant de succès,

puis des fêtes enfantines organisées par M. Georges Darvau, et Mme. Orléans.

Il fait appel aux employeurs pour réservier des places aux combattants sans travail.

Le sympathique secrétaire fait ensuite l'éloge des travaux des sections de quartiers.

Il conseille aux combattants des quartiers qui n'ont pas encore de groupes, de se réunir pour en former. Le concours pécuniaire et moral de la Fédération leur sera assuré.

M. Cauchy parle des fêtes organisées pour les mutilés, qui ont obtenu tant de succès,

puis des fêtes enfantines organisées par M. Georges Darvau, et Mme. Orléans.

Il fait appel aux employeurs pour réservier des places aux combattants sans travail.